

Le lac des 4 Cantons offre sous tous les rapports, aux regards de l'étranger et du Suisse même, tant d'objets remarquables, et qui lui sont particuliers, que sa description ne peut manquer d'être utile et intéressante. Aucun lac de la Suisse ne rappelle autant de souvenirs historiques et ne présente des tableaux plus sublimes et plus pittoresques que celui-ci. Il peut être considéré comme le berceau de la liberté Héllétique et comme l'avant-scène des plus belles décorations de la nature. L'amateur des sites champêtres, celui de l'histoire naturelle, l'historien, trouvent sur ses bords et dans ses environs, tout ce qui peut satisfaire et nourrir leur goût, et surtout des monuments éternels érigés par la nature elle même et consacrés à l'histoire, qui doivent inspirer l'intérêt le plus vif. Ils ont déjà été souvent décrits, mais il semble que de pareilles choses ne s'épuisent jamais, et que l'on ne peut mettre assez de chaleur dans les descriptions qu'on en fait. Nous espérons donc que ce petit itinéraire intéressera toutes les classes de lecteurs, en offrant à chacun, le point de vue qui l'attache le plus et où il pourra y cueillir quelques fleurs de réminiscence. Si notre modeste souhait est exaucé, si ces feuilles rappellent à l'ami de la patrie tous les trésors que la nature a répandus à plaines mains sur cette terre classique et les événements glorieux qui l'ont illustrée; si l'étranger avide de